Français IV

Le féminin des noms

I. 
Certains noms sont toujours masculins (even if they refer to women).


Certains noms sont toujours féminins (even if they refer to men).

Masc.

Fém.
- un professeur
- une personne
- un auteur
- une victime
- un mannequin
- une vedette (une star)
- un entraîneur
For professions that have only a masc. form, you can add –femme. 

Ex:
Une femme-médecin

       
Une femme-écrivain
For professions ending in –iste, use un or une in front of the same word:

un journaliste/ une journaliste; un pianiste/ une pianiste

II. Certains noms peuvent être masculins OU féminin, avec une signification différente.
1. un livre
une livre

2. un voile
une voile

3. un mort
la mort

4. un physique
la physi
que

5. un poste
une poste

6. un tour
une tour

7. un poêle
une poêle

8. un manche
une manche

III. Les noms de personnes et d’animaux ont souvent un masculin et un féminin (écrivez le féminin de chaque nom).
a. –ien ( ienne                                  b. –eur (euse                             
un pharmacien/ une pharmacienne  
un serveur/une serveuse
un musicien                                      
un vendeur
un Italien                                          
un chanteur
un magicien                                       un danseur

un chirurgien                                     un voleur

                                                          
un tricheur

                                                    
un menteur

                                                       
un coiffeur

c. -teur ( -trice     
d. -(i)er ((i)ère                        
un acteur/une actrice
un boulanger/une boulangère

un narrateur
un conseiller
un directeur
un épicier/ une épicière
un moniteur
un ouvrier
un dessinateur 
un caissier
un conducteur
un fermier
un aviateur
un infirmier

                                                           un cuisinier
                                                           un bijoutier

                                                           un sorcier

e. Doublez la consonne +e

-on ( onne     -an ( anne     -en(enne       -at ( atte
un lion/une lionne  
un champion                            
un patron/une patronne                     
un paysan

un citoyen

un chat

f. -e ( -esse                                     g. féminins irréguliers
un maître/ une maîtresse                  un jumeau/ une jumelle

un hôte/ une hôtesse                         un époux/ une épouse

                                                          un héros/ une héroïne
                                                          un veuf/ une veuve

h. les animaux (mots différents pour le masc. et le fem.)       
- un taureau/ une
- un mouton/ une
- un cheval/ une
- un coq/ une
- un singe/ une 

- un bouc/ une

- un                    /une                             (trouvez-en une autre paire)
i. la famille
le père/ la
le frère/ la
l’oncle/ la
le neveu/ la
le fils/ la
le mari/ la
